

EL MAHONÉS

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

AÑO III

SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mañon Sábado 12 de Octubre de 1889

OFICINAS: ALONSO 3.º, N.º 5

NÚM. 82

Seccion religiosa.

SANTORAL

Domingo, 13 de Octubre, San Daniel mártir y San Eduardo rey y confesor.

Lunes, 14, San Calixto papa y mártir

Martes, 15, Santa Teresa de Jesús virgen y fundadora.—*Compatrona de las España.*

Miércoles, 16, San Galo abad y confesor y San Ambrosio obispo y confesor.

VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Domingo, 13 de Octubre, á Ntra. Sra. de la Misericordia en San José.

Lunes, 14, á Ntra. Sra. del Refugio en las Concepcionistas.

Martes, 15, á Ntra. Sra. del Rosario en Sta. María.

Miércoles, 16, á Ntra. Sra. del Nazaret en el Carmen.

CULTOS SAGRADOS

Mañana, segundo domingo de Octubre, en la parroquia de Santa María, á las 9 y media Tercia cantada y la Misa mayor, á las 11 la Misa última. Por la tarde, luego de Vísperas y Completas, saldrá la procesion del Santísimo Rosario, en honor de María Santísima y segun los deseos de Su Santidad el Papa Leon XIII.

Cuarenta-Horas, dedicadas á la Santa española Teresa de Jesús, en la parroquial iglesia de Nuestra Señora del Carmen: mañana á las 6 procesion claustral y esposicion de S. D. M. estacion mayor y Misa, otra á las 7 y media y á las 9; á las 10 la mayor con solemnidad y sermon que dirá D. Jaime Tutzó, Presbítero. Por la tarde solemnés Vísperas, Rosario y estacion; á las 5 Laudes como se acostumbra, despues sermon por el Lic Sr. Cardona, Pbro., motetes y reserva.

Parroquia de San Francisco de Asis, á las 9 y media Misa mayor, y por la tarde, Vísperas y Santísimo Rosario.

Concepcionistas, Misa y Comunión á las 6 y media. Por la tarde la devocion del mes de Octubre, juntamente con los piadosos ejercicios de la dominica consagrados al adorable Corazon de Jesús y con esposicion de S. D. M.

Lunes, continuacion de las Cuarenta-Horas, en el Carmen, á las 6 esposicion, estacion y Misas rezadas, á las 10 la mayor solemnemente predicando D. Narciso Panedas, Pbro. y Vicario. Por la tarde piadoso ejercicio; á las 5 Laudes y luego el sermon que dirá el propio Sr. Cura-párroco. Martes, festividad de Santa Teresa Fundadora, Comunión general á las 7; publicará las glorias de Sta. Teresa en el ofertorio de la Misa mayor, que será á tres voces, el Rdo. Sr. Economo de San Francisco; por la noche predicará el Rdo. D. Matías Nuza, luego procesion y Bendicion con el Santísimo Sacramento.

INTENCION GENERAL PARA ESTE MES

Los enemigos de la Iglesia

ORACION COTIDIANA

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial porque os digneis hu-

millar en la tierra á los enemigos de la santa Iglesia, á fin de que, convertidos de veras, sean ensalzados en el cielo.

PROPÓSITO

Reconocer los errores y faltas en que incurramos, confesándolos con humildad.

EL DESCANSO DEL DOMINGO

Triste cosa es que, hablando con cristianos, con católicos, haya necesidad de apelar á un interés puramente humano, para que se decidan á observar el divino precepto de no trabajar en obras serviles el domingo y los demás dias festivos que la Santa Iglesia nos manda dedicar á Dios nuestro Criador y Padre.

¿No basta saber que el mismo Dios nos lo ordena, siendo el precepto de *santificar las fiestas*, el segundo de aquellos diez Mandamientos, sin cuyo cumplimiento o no podemos alcanzar la bienaventuraza eterna? ¿No nos impela á la observancia de los dias de precepto, saber que así lo quiere Dios, que nos crió, cuya Providencia nos está asistiendo de continuo, dándonos la vida que tenemos, y cuyas manos hemos de ir á parar al fin de nuestros dias: manos de amor para los que guardaron sus Santos Mandamientos, y manos de juez indignado para los que no los guardaron?

¡Y bien! Pues que eso no convence á todos; ya que no todos están dispuestos á guardar las fiestas por respeto al Señor, no será malo hablarles de su interés personal. Si por este medio se consigue desterrar la indigna costumbre de trabajar en los dias santos, se logrará, al menos, evitar el escándalo, el mal ejemplo y ¿quién sabe si la bondad de Dios, que usa de todos los medios imaginables para llevarnos al bien, no sacará provecho de este principio de obediencia aunque nacido de un móvil tan imperfecto, en favor de los que lo practiquen?

Esta consideracion nos mueve á traducir el siguiente artículo que un colega traduce de «Le Temps», de París:

«El reposo hebdomadario, ó sea semanal, acaba de ser objeto de deliberaciones en un Congreso que se ha reunido en la sala del Círculo popular de la Exposicion (de París), bajo la presidencia de M. Leon Say, quien ha recibido cartas de adhesion por varios hombres políticos (ninguno de ellos católico); y hé aquí las de mister Harrison, presidente de los Estados-Unidos, y la de mister Gladstone, presidente que ha sido del Gobierno inglés.

«Dice el primero á Mr. Leon Say:

«Estimado señor: Acepto con placer el nombramiento honorario del congreso del *descanso h. b. o. madario*

«La experiencia y la observacion de que toda persona que trabaja con las manos ó con la cabeza, necesita de un descanso que solo la observancia general del domingo puede garantir.

«Los filántropos y los cristianos pueden considerar la cuestion bajo dos puntos de vista diferentes; pero ya sea que se mire al hombre como animal, ya como sér inmortal, debemos unirnos para asegurarle el reposo que del cuerpo y del espíritu reclaman igualmente, para mantenerse en las mejores condiciones posibles.

«Los que no ven el mandamiento divino en los Libros Santos, no podrán menos de hallarlo escrito en el hombre mismo.

«La carta de M. Gladstone, dice así: «No me cabe la menor duda que el descanso del domingo está profundamente arraigado, tanto en las convicciones como en las costumbres de la inmensa mayoría de mis compatriotas. Si á los ojos de muchos es una necesidad de la vida espiritual y cristiana, otros, tambien numerosos, lo defienden tambien con energía, como necesidad social.

«La clase obrera es, en esto, unánimemente celosa y se opone, no solo á su franca abolicion, sino á todo lo que indirectamente pueda conducir á ese resultado.

«Por lo que á mí hace, siempre me he esforzado, tanto como me lo han permitido las circunstancias, por usar de este privilegio. Ya próximo al término de una carrera pública y laboriosa de cerca de cincuenta y siete años, atribuyo, en gran parte, á la observancia del domingo, la prolongacion de mi vida y la conservacion de las facultades que aun poseo. «En cuanto á las masas, la cuestion es mucho más importante: es la cuestion popular por excelencia.»

«El Congreso, despues de enterarse de varios informes, ha oido á M. Pagny, industrial de Bruselas, quien ha discutido la cuestion del descanso del domingo en los ingenios de herreria, donde, á causa de ciertas instalaciones mecánicas, raras veces se paraliza el trabajo. M. Pagny, sin embargo, invoca el testimonio de numerosos industriales que declaran no haber notado mengua en la producción por efecto del reposo hebdomadario de los trabajadores.

«El Congreso, no queriendo fallar de una manera absoluta, ha votado las conclusiones siguientes:

«1.º El descanso del domingo es posible, más ó ménos vigoroso, en todas las industrias. El domingo es el dia en que más conviene, así al amo como á los operarios, tanto bajo el punto de vista del individuo, como del de la vida de familia; y es bueno que todos descansen en un mismo dia.

«2.º Cuando por razones de fuerza mayor, técnicas ó de otra clase, sea este irrealizable, debe suplirse por otro dia de vacacion; de suerte que el operario goce el descanso cincuenta y dos dias al año, distribuidos en periodos regulares. Este descanso permite al hombre producir un trabajo más considerable y perfecto, por cuanto contribuye á mantenerle de buen humor y repara sus fuerzas físicas.»

«En fin, se ha admitido una proposicion por el Congreso, reducida á recomendar á los amos, que hagan el pago semanal de jornales, en cualquier otro dia que el sábado ó domingo. En ciertos establecimientos industriales, se observa la ventajosa costumbre de pagar los viérnes; y en otros se usan ciertas combinaciones, que tambien han dado buenos resultados.»

Impresiones

En el Consejo de Ministros celebrado el jueves de la próxima, pasada semana, se acordó que en la confeccion de los futuros presupuestos generales se introduzcan nuevas economías.

¿Pues, y las de los últimos presupuestos?

Aquello fué un desbarajuste que ni los Ministros llegaron á entender.

Pero ahora parece que la cosa va de veras.

Ya es tiempo. La necesidad de economías se impone; pero tambien es necesario que no se hagan á tontas y á locas, castigando servicios públicos impor-

tantes, en tanto que en nada se perjudican otros de conveniencia escasa.

De ahí que el ministro de Hacienda recomiende la uniformidad, cosa en principio plausible.

Y decimos principio, porque sabido es cómo las gasta D. Venancio, y acaso lo que á él le parezca uniforme y metódico sea más anárquico y descompuesto que cuanto pudieron hacer los ministros tirando cada uno por su lado.

De todas suertes, la imparcialidad exige que se aplauda el propósito del hacendista manchego. Lo que hay es que despues de esos propósitos, los presupuestos serán presentados á las Cortes tarde y mal, y si llegan á ser aprobados, veremos en la práctica, y lo veremos con entristecidos ojos, todo lo funesta que es la administracion liberal para el país contribuyente.

«La Gaceta» ha publicado la anunciada combinacion de magistrados, que es larguísima.

Esto pruebaque así Canalejas, como Montero Rios, á título de reorganizadores de la magistratura, son los dos políticos que más la han perturbado.

Porque defender la inamovilidad del personal de Justicia, habiendo *movilizado* desde el más conspicuo (frase moderna) magistrado al más insignificante juez de entrada, es un sarcasmo, sino es una cosa peor que eso.

Montero Rios llegó al Ministerio de Gracia y Justicia con deseos de colocar á cuantos amigos suyos tenían el título de abogados, y aún á los que no lo tenían, y así convirtió las Audiencias y los Juzgados en sucursales de su casa.

Canalejas tambien quiso seguir las huellas del que hemos convenido en llamar célebre canonista, y las sigue hasta el extremo de que en un solo día publica la «Gaceta» *veinticuatro* decretos del personal jurídico.

Con esto basta para que los lectores formen juicio de lo que será la tan decantada inamovilidad del personal de la magistratura.

Aparte de las economías y de la *movilizacion* del personal de Justicia, ¿qué otros asuntos privan en las regiones gubernamentales?

La cuestión de embajadas, la de senadurias vitalicias, la de direcciones generales..... esto es, cuestiones de personal.

He ahí lo que preocupa hondamente al Gobierno en estos momentos.

Ya ha dado al olvido lo de Marruecos, que conceptúa arreglado mucho mejor de lo que los españoles, teníamos derecho á esperar.

Eso fué... *peccata minuta*. Ahora lo que trae *preocupados* á los Ministros es la cuestión de *pitanzas*, ó dígame de personal.

Moret tiene deseos de ir á Londres, y parece que, efectivamente, irá en clase de embajador, sustituyendo á Albareda.

La eleccion es buena. Moret es hombre de negocio, y Londres es capital de grandes empresas y de mucho mercantilismo.

Allí estará en su centro, y conviene decir esto para rectificar la creencia vulgar de que Moret no transige con los ingleses.... ¡Y los proyectos que concebirá allí en acalorada-mente!

Habrà que oírle el primer discurso que pronuncie cuando regrese á España.

Y digo al primero, porque será, como quien dice, el discurso matriz, y todas las demás copias iguales. Querrá implantar en España industrias y fabricaciones en grande escala, siendo el gerente de todas ellas, claro está.

Y eso, si lo hace, será todo lo que haga el bueno

de D. Segismundo en Londres: ver establecimientos y combinar tratados de comercio favoreciendo el libre cambio para todo... menos para la fosforita de las minas de Cáceres

La embajada del Vaticano ofrece más dificultades.

Se dice que el Gobierno se la ofrecerá á Montero Rios, y si se la ofreciese cometería una *liberalada* tamaña, de la cual no tardaría en arrepentirse.

Porque dadas las condiciones excepcionales porque atraviesa la Santa Sede, creadas por la política del Quirinal, se necesita para representar á España en el Vaticano un hombre de exquisito tacto, de grandes sabiduría y prudencia, y que no se haya significado como Montero Rios se significó por sus tendencias antipapistas.

Dicen los amigos del canonista gallego que no aceptará el honor de la embajada; esto—digámoslo imparcialmente—acreditaría que Montero Rios tiene mejor conocimiento de las conveniencias políticas que el gobierno.

Es de suponer que Sagasta solo quiere vender el favor á Montero, sin llegar á otorgárselo.

Pero de todas suertes, y por si acaso, bueno es consignar *á priori* que sería muy mal recibido por la opinion sensata, aun liberal, el nombramiento en que me ocupo.

La próxima campaña parlamentaria dejará á la anterior en mantillas en punto á borrascas, escándalos y otros excesos.

Las minorías, la de los conjurados especialmente, se aprestan á la lucha, y segun los datos que amontonan y según el número de interpelaciones que anuncian saldremos á jaleo por día.

Si así ocurre, se demostrará evidentemente lo que ya viene creyendo la opinion pública desde hace mucho tiempo, es á saber:

Que el sistema parlamentario, es una grande calamidad, que para nada aprovecha y de la cual deseamos ardientemente vernos libres pronto, muy pronto.

Noticias

DEL EXTRANJERO

Un opulento americano visitaba hace pocos días la capital de Francia.

—Pasaré unos doce días en París—decía él á unos franceses;—pero no quiero poner los pies en vuestra Exposicion, aunque tal vez me interesaría.

—¿Por qué?—le preguntaron.

—Porque en ella no se ha admitido á Dios, se ha excluido al Todopoderoso, y no me conviene ir allí, de donde se ha arrojado vergonzosamente á la divinidad; intervendría en una blasfemia.

Y tal como lo dijo así lo ha hecho: acaba de reembarcarse sin visitar la Exposicion. En América se inauguran todas las Exposiciones con una ceremonia religiosa, y las maquinas no funcionan en días festivos.

Llaman actualmente la atención de Nueva-York las casas números 50 al 52 Broadway, y 41 al 43 de New Street, de *trece y quince* pisos de elevacion respectivamente.

Para obtener tal superposicion de pisos se construye de una manera especial. Los cinco primeros pisos son de hierro, y el resto de fábrica de ladrillo. El edificio será á prueba de fuego, y costará 225,000 dollars (1.125,000 pesetas).

Escriben de Cahors:

«Cerca de Miers han descubierto MM. Martel y Gaupillat, en el fondo de un pozo de Padirac, á una profundidad de ciento ocho metros, un rio subterrá-

neo, de los más curiosos. Los intrépidos exploradores, en una canoa, han podido seguir el curso del agua, en una extension de dos kilómetros á través de una serie de grutas maravillosas, siete lagos y dos cascadas.

Actualmente preparan una nueva expedicion para averiguar donde termina ese rio subterráneo desconocido hasta ahora; siendo su opinion que es quien alimenta, no lejos de Saint-Denis Martell; algunos de los grandes manantiales que se arrojan en el Dordoña, lo cual supondría un recorrido de mas de seis kilómetros.

En la fiesta de la inauguracion solemne de la Universidad Católica de Washington, que se celebrará el día 13 del próximo Noviembre presidirá el Cardenal Giubors, y la Misa mayor será celebrada por monseñor Gilmour, Obispo de Cleveland.

A las cuatro de la tarde del mismo día, tendrá lugar la apertura de los cursos con un discurso de monseñor Splanding, Obispo de Doria y leerá un poema Latino monseñor Schroeder, catedrático de Teología dogmática.

DE LA PROVINCIA

Con arreglo á la ley de 1886, en breve se procederá al nombramiento de la comision que ha de entender en la reforma de los aranceles. La comision se compondrá de vocales de la junta de Aranceles y Valoraciones, senadores, diputados, agricultores, fabricantes y comerciantes. Los nombramientos se verificarán por medio de un decreto que D. Venancio Gonzalez pondrá á la firma de S. M. la Reina dentro de unos días.

Segun noticias, D. Venancio Gonzalez se propone formar la comision de reformas de los aranceles, con representantes de todas las escuelas económicas.

Por los alumnos de la escuela general preparatoria de ingenieros y arquitectos, se ha dirigido una exposicion al señor ministro de Fomento, con objeto de que á los solicitantes se les conceda las ventajas otorgadas á los de la facultad de ciencias, por ser iguales los estudios que se hacen, como tambien que sean reconocidos en las oposiciones como ayudantes de obras públicas y oficiales de topógrafos.

Se ha autorizado al coronel de ejército, teniente coronel de Estado Mayor, D. Carlos Espinosa de los Monteros y Sagaseta, agregado militar á la embajada de España en Viena, para que asista á las maniobras de los cuerpos 9º y 10º del ejército austriaco, correspondiendo á la invitacion oficial que le ha sido dirigida.

Dice «El Diario de Badajoz» que han sido procesados en aquella capital 17 médicos que tomaron parte en el reconocimiento de quintos. Dichos médicos ingresaron en la cárcel, siendo puestos despues en libertad bajo fianza.

DE MALLORCA

Copiamos de nuestro estimado colega «El Ancora» de Palma correspondiente al viernes 4 del que cursa:

«Como anunciamos ayer, nuestro queridísimo y respetable amigo Rdo. P. Tiburcio Valero. S. J. salió en el vapor para Valencia. Extraordinario fué el concurso de amigos que acudió al muelle á despedirle, no queriéndose privar del gusto de estrecharle en el vapor la mano y darle el último *adios*, visiblemente conmovidos y emocionados.

Elocuentes han sido en gran manera las muestras de afecto, admiracion y amor que el Padre Valero ha recibido estos días de los fieles palmesanos: afecto, admiracion que, por más que se dirigieran al individuo, refluían en el inclito y glorioso Instituto del cual es miembro y que, dando á la Iglesia tantos días de gloria, ha tenido constantemente el extraordinario privilegio de hacerse amar con entrañable amor de los buenos y ser el blanco de los odios y de

los tiros de todos los enemigos de la verdad, desde el más furioso y descarado hasta el más solapado y arteramente hipócrita»

Han de proveerse por oposicion las escuelas vacantes en las poblaciones siguientes:

Elementales de niños.

Pollensa.	1100 pts.
Buger.	825 »
Bañola.	825 »
Sansellás.	825 »

Escuelas de Párvulos.

Ciudadela.	1100 »
--------------------	--------

Elementales de niñas.

Bañola.	825 »
Biniaraix (Sóller).	825 »
Son Servera.	825 »
Llubí.	825 »

De «El Felanigense:»

«Estos últimos días se han efectuado algunas ventas de vino á 14 reales el cuartín; y, según parece hay tendencia al aumento de precio para los caldos de superior calidad.

Quisiéramos que se confirmaran estas noticias, á fin de que lo crecido del precio pudieran compensar la escasez de la cosecha.»

De «El Soller:»

Esta semana han empezado en esta algunos comerciantes la confeccion de cajones de higos y, según parece, tienen ánimos de hacerlo en mayor escala que en años anteriores si se mantienen en los mercados de los pueblos del llano de la isla los precios actuales.

MENORCA

El periódico bisemanal «El País», de Ciudadela, acaba de ser requerido por el Excmo. é Ilmo. Señor Obispo de esta diócesis para que en el término de ocho días dé una satisfaccion de los ultrajes por él inferidos á la Iglesia santa y sus Ministros, so pena de intimar á su Director D. Juan Benejam y Vives la Excomunion mayor personalísima en que *ipso facto* incurrirá al terminar dicho plazo.

«El País», en su número correspondiente al día de ayer, publica íntegro el aludido documento, y á su pié escribe estas palabras:

«Con la publicacion de este requerimiento creemos dar la satisfaccion más cumplida al Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo, y le rogamos que por tal la acepte, retirando, como retiramos, todas y cada una de las palabras que la han motivado.»

Ahora, al superior juicio de nuestro celosísimo y venerable Prelado diocesano, toca apreciar si es bastante la retractacion de «El País».

A continuacion de las transcritas líneas escribe «El País» un suelto en el cual manifiesta que ha retirado el cange á «El Vigía Católico», y que quedan terminadas por su parte toda suerte de relaciones con nuestro queridísimo colega.

No expresa «El País» la razon que le ha inducido á tomar semejante acuerdo, no muy frecuente en los fastos del periodismo, al menos sin causa grave, y por lo mismo creémos que «El País» se ha quedado corto en la presente ocasion.

Dicho sea sin ofensa para nadie, y con el único fin de que cada cual quede en el lugar que en justicia le corresponde.

Diremos más; nosotros entendemos que, dado el estado de cosas, el espacio dedicado por «El País» á romper en términos inusitados *toda suerte de relaciones con «El Vigía Católico», sin decir por-*

qué, hubiera podido emplearse mejor, muchísimo mejor.

Por ejemplo, á expresar su sentimiento por haber dado motivo al requerimiento de la Autoridad diocesana y á protestar públicamente de que en adelante quiera estar sumiso y adherido á las enseñanzas de la Iglesia, de la Santa Sede y del Prelado puesto por el Espíritu Santo para regir la grey de Menorca.

Continúa la persecucion del funestísimo vicio del juego....

En Madrid, ¿estamos? Por acá no ha descargado todavía el *chubasco*, que se sepa al ménos.

Mas todo se andará.

Entre tanto pueden los amigos de *Jorge*, si los hay, divertirse de lo lindo.... viendo pelar las barbas de los jugadores madrileños.

Y de otras y otras partes.

Ha fallecido en Palma el abogado D. Juan Planas, director de nuestro colega «Las Instituciones».

Rogamos al Cielo por el descanso eterno del alma del finado.

Ha fallecido en Barcelona tras larga y penosa enfermedad nuestro paisano y amigo, D. Pedro Carreras y Seguí. (E. P. D.)

La Alcaldía de esta ciudad llama á Vicente Cortés Lopez, hijo de Alejandro y de Amalia para enterarle de un asunto que le interesa

El cuerpo de obras públicas de esta ciudad está procediendo, con la actividad que le caracteriza, á la recomposicion de los desperfectos causados por los últimos aguaceros.

Los fabricantes de calzado de Ciudadela D. Francisco Netto é hijo obsequiaron á sus operarios, el lunes último, por haber sido premiados con medalla de plata en la Exposicion de París.

Sabemos que el vapor «Ciudad de Ciudadela» en sus viajes á Pollensa y Barcelona y vice-versa admite correspondencia para los puntos de sus respectivos destinos y escalas.

Según una circular de la Direccion de Correos, en adelante las Administraciones del ramo deberán admitir muestras de líquidos para su conduccion á las Antillas danesas, Brasil, Montenegro y Colonias portuguesas.

En la Exposicion Universal de París, han sido agraciados nuestros paisanos D. Francisco F. Andreu con medalla de plata por sus colmenas, y D. Pedro Mir con medalla de bronce por su miel. Les felicitamos.

Al primer tapon zurrapas.

Diz que se han presentado *inconvenientes de primera fuerza*, para que actúe en el Teatro principal de esta ciudad la compañía de ópera italiana que debía llegar el juéves.

Nada, que se *aguó* la fiesta.

Ha sido nombrada maestra interina de la escuela pública de niñas situada en la calle de San José, la profesora D.^a Carmen Villazan y Azcona.

El editor barcelonés D. Juan Grabulosa, nos ha remitido el cuaderno 11.^o de la Biblioteca anti-masónica del popular Leo Taxil, el cual cuaderno se intitula *La Pompa fúnebre* en la que se ponen de manifiesto las ridiculas ceremonias con que la secta masónica pretende honrar la memoria de los hermanos difuntos.

La misma casa editorial nos favoreció con los cuadernos 24 y 25 de la historia *Los Caballeros del Temple*. Dichos cuadernos acompañan dos hermosas láminas representando una San Bernardo y la otra La escuadra Pisana al auxilio del Oriente.

Agradecemos al Sr. Grabulosa la atencion que le merece nuestro bisemanario y de nuevo recomendamos á nuestros amigos tan interesantes publicaciones.

Leemos en «El Liberal» del juéves:

«El Excmo. Presidente de la Diputacion provincial D. Mariano Canals, ha contestado al telegrama que le fué dirigido por el Sr. Alcalde de esta ciudad y diputados provinciales Sres Ballester y Morillo, á fin de que por la Comision de aquel cuerpo se destinase alguna cantidad para reparar los males producidos por el último aguacero, diciendo que ha recomendado con vivísimo interés dicho asunto conforme á los deseos manifestados por los peticionarios.»

Lo celebramos.

Los diarios de esta localidad «El Bien Público» y «El Liberal», saben que las Cortes reanudarán sus tareas el día 29 del que cursa.

¡Lástima que la noticia nos coja sin dinero!

De otro modo seríamos rumbosos en esta ocasion, no perdonando gasto alguno para celebrar, cual merece, el anuncio de tan fausto suceso.

¡Ahí es nada! Cortes en puerta, felicidad á la vuelta.

Y en prueba de que no nos chaceamos bastará decir que el tema urgente para el paternal Gobierno del Sr. Sagasta, es....

¿A qué no lo adivinan ustedes?

Acaso crean que se trata de la crisis agricola, de la crisis industrial, de la emigracion, de la moralidad administrativa, de la cuestion colonial... Pues no, nada de esto preocupa á los representantes de España: aquí lo urgente, lo apremiante, lo indelible es.... es... el *sufragio universal!*

¿Qué les parece á ustedes? Con franqueza, señores: ¿no creen que España es el mejor de los países, y el parlamentarismo el mejor de los sistemas?

Hasta luego.

Con el presente número, repartimos á nuestros suscritores, un ejemplar de la oracion á San José, que por disposicion de Nuestro Santísimo Padre el Papa Leon XIII en su fervorosa Encíclica de 15 de Agosto último, ha de añadirse al rezo del Santo Rosario durante el presente mes.

Mañana, se dá principio en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen el Triduo de Cuarenta Horas, que anualmente se dedica á la inclita doctora Santa Teresa de Jesús.

Leemos en «El Liberal» que ha sido nombrado estanco con residencia en el muelle de este puerto, D. Santiago Cáceres Blazquez, cabo primero licenciado.

Mejora es esta que recibirá con aplauso el público en general y el Comercio en particular.

Mesa revuelta

EL ZUAVO Y SU GATO

Sí; eran dos compañeros inseparables el zuavo Finois y su pequeño gato: un lindo gato blanco y negro, de pelo sedoso, largos bigotes, y ojos verde botella.

Lo había llevado pequeño, al embarcarse para pasar al Africa, como un recuerdo del hogar paterno; y desde entonces Finois y su gato vivían en una envidiable armonía. En los momentos de descanso, el gato jugaba ó dormía tranquilamente al lado de su amo; y á la hora del rancho, recibía con toda puntualidad su ración, que el ingenioso suave encontraba siempre medio de hacer fuera abundante, y del agrado de su compañero. En las marchas el gato se colocaba sobre la mochila del zuavo, y le pagaba sus servicios, con sus caricias y sus travesuras, en los cortos instantes de descanso.

Pero, llegó al fin para su amo el día de la batalla: el regimiento tenía enfrente á los rusos: era en Alma.

Las trompetas suenan, el zuavo corre á su sitio; el gato trepa naturalmente al suyo; y desde lo más alto de su observatorio, oye sin inmutarse silbar á su alrededor las balas y la metralla. El zuavo marcha siempre adelante, por encima de los muertos y de los heridos; se echa al suelo caer las granadas, que llueven por todas partes, para levantarse de nuevo, cuando el momento del peligro ha pasado; llevando siempre sobre su mochila al gato, que no quiere abandonar su sitio por nada.

De pronto una bala hiere al zuavo, que cae á tierra bañado en sangre. Entonces el gato baja con cuidado, mira la herida vacila un instante, se pone en seguida á restañar la sangre con su lengua, de tiene la emorragia, y suple de este modo los cuidados del cirujano, que llega por fin á tiempo, para hacer al herido la primera cura.

La historia del gato no podía dejar de ser luego conocida por todos. Así, cuando el zuavo fué trasportado al hospital de Constantinopla se hizo en su favor, una escepcion de la regla invariable del establecimiento, y se admitió juntamente con el herido á su buen compañero, el gato, de que este no quiso ya separarse jamás.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día	BAROM. en mm. á 0°		TERMOM. cent. á la sombra				PSICRÓM. hum.		PLUVI.	ANEM.
	9 m.	3 L.	9 m.	3 L.	máx.	mín.	9 m.	3 L.	en 24 h mm.	en 24 h km.
9	759.1	757.6	21.2	22.3	21.6	17.9	89	86		443
10	756.6	756.6	21.5	23.3	26.1	19.0	88	78		194
11	757.7	755.8	20.1	19.0	23.2	16.6	85	93		372

M. Hernandez Ponseti.

D. Carlos Gardyn y Palmer,

Oficial primero de Administracion Militar encargado de efectos de dicho Establecimiento y Secretario de la Junta Económica del mismo.

Hago saber: Que debiendo vender esta Dependencia en pública subasta ciento cincuenta y un quintales métricos treinta kilogramos de hierro forjado de primera clase, veintiseis quintales métricos treinta kilogramos de hierro forjado de segunda clase, cincuenta y tres quintales métricos cincuenta kilogramos de hierro forjado de tercera clase, cuatro mil seiscientos veintisiete quintales métricos noventa y un kilogramos de hierro fundido, un quintal métrico treinta y cinco kilogramos de cobre, setecientos treinta y seis quintales métricos veinticinco kilogramos de leña y noventa y seis kilogramos de correas de cuero, procedente del desbarate de efectos inútiles del material de guerra verificado en virtud de orden del Excmo. Sr. Director General de Artillería de fecha 21 de Marzo último, se convoca por el presente anuncio á una pública subasta que tendrá lugar á las diez en punto de la mañana del día diez y seis de Noviembre próximo ante la referida Junta y bajo la Presidencia y en el despacho del Sr. Coronel Director, calle de las Moreras número uno, con sujecion á los pliegos de condiciones y de precios límites que se encontrarán de manifiesto en las oficinas de esta Dependencia, cita en la misma calle y número, donde podrán examinarlos los interesados, todos los días laborables desde las nueve de la mañana á la una de la tarde, debiendo presentar las proposiciones en papel del sello undécimo con arreglo al modelo que se espresa á continuacion.—Mahon 8 de Octubre 1889.—Carlos Gardyn.

MODELO DE PROPOSICION

Don N N vecino de con cédula personal de (tal clase) espedida con el número (tal) por (tal) Dependencia en del mes de del año 188 , enterado del anuncio y pliego de condiciones publicado en el Boletín Oficial de la provincia número de (tal fecha), bajo las cuales han de venderse en pública subasta los materiales procedentes del desbarate de efectos inútiles del material de guerra ve-

rificado en el Parque de Artillería de Mahon se compromete con arreglo á dichas condiciones á comprar los materiales á los precios que á continuacion se espresan:

	Pesetas	Cénts
Por cada quintal métrico de hierro forjado de primera clase (tantas pesetas)	"	"
Por cada quintal métrico de hierro forjado de segunda clase (tantas pesetas)	"	"
Por cada quintal métrico de hierro forjado de tercera clase (tantas pesetas)	"	"
Por cada quintal métrico de hierro fundido (tantas pesetas)	"	"
Por cada quintal métrico de cobre (tantas pesetas)	"	"
Por cada quintal métrico de leña (tantas pesetas)	"	"
Por cada kilogramo de correas de cuero (tantas pesetas)	"	"

Acompañando la carta de pago del depósito que marca la condicion quinta del pliego de condiciones.

(Fecha y firma del proponente).

Licitacion verbal

El lunes 14 del actual á las 10 de la mañana la habrá en el almacén n.º 44 del andén de Poniente de este puerto, de una porcion de leña y otros varios efectos que se hallan depositados en el mismo, siempre que la postura que se ofrezca sea del agrado de sus dueños.

¡ATENCIÓN!...

En el establecimiento de Manuel Buils calle Nueva número 16, se ha recibido un grande y variado surtido de paraguas de seda, alpaca y saten de algodón, para caballero á 2.50 pesetas uno; y de algodón listado á precios sumamente baratos.

Tambien se hallan de venta: camas de hierro de todas dimensiones desde 14 pesetas una á 75 pesetas.

Miel del país de primera á 2.50 el kilo.

Se está aguardando un grande y variado surtido de juguetes de una acreditada fábrica de Alemania.

Todo á precios baratísimos.

CALLE NUEVA, 16.

TINTA NEGRA

para escribir; en botellas de litro, medio litro y cuarto de litro.

Tambien se vende suelta á precios módicos, en la

IMPRESA DE M. PAPPAL
Bastion, 39.

AVISO

RAMPA DE LA ABUNDANCIA N.º 4
(al lado del almacén donde se venden muebles usados.)

Se vende:
Azúcar dorado 1.º á 80 céntimos de peseta el kilo.
Azúcar Terron de Cuba á 98 cénts. de peseta el kilo.
Café Manila á 2.90 el kilo.
Aceite puro de oliva á 1 peseta el litro.

TRASLADO

La acreditada plateria de Onofre Andreu se ha trasladado á la plaza del Carmen número 13 esquina á la calle del Norte número 1.º donde se espense tambien la famosa sal de Torre Vieja al ínfimo precio de 10 céntimos de peseta paquete de 800 gramos y 10 pesetas los 100 kilos.

13, PLAZA DEL CARMEN, 13
esquina á la calle del Norte.

Copiadores anglo-americanos

SIEMPRE HUMEDOS

DE REVILLO

CON PRIVILEGIO POR VEINTE AÑOS

ÚNICO REPRESENTANTE

EN ESPAÑA AMÉRICA Y PORTUGAL

EN MAHON MR. PRADERE

CALLE NUEVA NUM. 19.

Estos copiadores aceptados por todo el comercio de los Estados Unidos. Gran Bretaña y Francia y recomendados por todos los Centros Científicos de aquellas naciones, reúnen las inmensas ventajas á los hasta ahora conocidos, que sin humedecer el papel se puede copiar á la vez tantas cartas como hojas contiene el copiadore, resultando las reproducciones tan claras como los mismos originales.

Las materias que componen el preparado son inofensivas y proporcionan una humedad para tiempo indefinido á todas las hojas que quedan para copiar.

Por mas años que se guarden los copiadores ya usados, las hojas copiadas no sufren ningun deterioro, al contrario conservan la misma pastosidad.

El uso de los copiadores Revillo es el mismo que se viene empleando con los que comúnmente se usan.

Hace poco se ha tratado en esta capital de imitar estos copiadores y para evitar equivocaciones se advierte que los copiadores Revillo á la hoja de esplicaciones irán la firma Revillo. E. Bonnin y el sello.

Las personas que gusten apreciar la importancia de nuestros copiadores, pueden pasar recado é ir á persona competente para dar las esplicaciones que deseen.

NODRIZA

Una que desearia criatura para amamantar: en su propia casa. Vive calle de Sta. Eulalia, núm. 67.

NODRIZA

Una que desearia amamantar á media leche. Darán razon Cifuentes núm. 126.

Para Alquilar

Lo están las casas n.º 3 y 5 de la calle de la Concepcion.

Informarán Carmen, 5.

Para Alquilar

Lo está la casa de la calle de Isabel II, núm. 45. Informarán calle de la Infanta núm. 18.

Para Alquilar

Lo están los altos de la casa calle Cos de Gracia n.º 58.
Informarán en la misma calle n.º 26.

ACCIONES DEL BANCO DE MAHON

Se venden 80 á 42. Informarán en esta imprenta

FES DE VIDA
HOJAS DE SERVICIO
LISTAS DE EMBARQUE

Vendense en la imprenta de
M. Pappal